



Au Courant du Lac

L'actualité du Lac Kénogami

Vol. 37 Num. 3

LA RENTRÉE AUTOMNALE

Par Hélène Mercier

Dans cette édition :

La rentrée automnale	1
Des nouvelles de vos organismes	2
La Jouvence -Reprise des activités	3
Vos candidats à l'élection municipale	4

« Quand le ciel s'enflamme et que l'eau s'en fait le miroir, le lac devient page de lumière. Les nuages s'étirent comme des phrases inachevées, suspendues entre l'ombre et la clarté. On y lit la promesse d'une nuit douce et la mémoire d'un jour qui s'éteint, avec cette lenteur souveraine que seul le coucher de soleil sait imposer. »

Au lac Kénogami, ce sont des paragraphes qui s'offrent à vous...



(Crédit photo Denis Riverin)

Ce magnifique duo (photo et texte), vous l'aurez reconnu si vous êtes abonnés à la page Facebook Lac Kénogami. C'est un cadeau de monsieur Denis Riverin, le premier d'une longue et belle série. Monsieur Riverin a gentiment accepté de collaborer avec l'équipe du journal. Nous allons assurément en profiter et vous en faire profiter. Merci monsieur Riverin.



DES NOUVELLES DE VOS ORGANISMES

Les activités de vos dynamiques organismes reprennent le collier. Les membres des conseils d'administration se réunissent et planifient les activités à venir.



L'**APLK**, la prochaine assemblée générale aura lieu au mois d'octobre. De plus amples informations vous seront communiquées en temps opportun.

La **Jouvence**, une équipe très active, voir l'article à la page suivante.

La **bibliothèque** a maintenu son horaire tout au long de l'été. L'équipe est toujours au poste et prête à vous accueillir et vous aider dans vos choix de lecture, les mardis et mercredis entre 9h30 et 11h30.



Le prochain concert de la Chapelle, aura lieu le dimanche 5 octobre prochain. Les **Concerts de la Chapelle Saint-Cyriac** sont heureux de vous convier au premier événement de la saison. « *Quand Ravel rencontre Gershwin* » est un récital piano 4 mains, donné par les talentueux pianistes Rose-Marie Duval Laplante et Jean-Michel Dubé. Un concert haut en couleur qui fera résonner le superbe piano de la chapelle comme rarement vous l'aurez entendu ! C'est un rendez-vous à ne pas manquer, le dimanche 5 octobre 2025, 14h.

Pour réserver vos billets : www.chapellesaintcyriac.ca

La chapelle Saint-Cyriac organise également un « moitié-moitié » pour financer ses activités. Un premier tirage a déjà eu lieu au début du mois de septembre et la rondelette somme de 5,230\$ est allée à monsieur Denis Martineau. Le Conseil d'administration a décidé de récidiver et le prochain tirage aura lieu le 3 octobre 2025 à 16h. Soutenez la chapelle tout en courant la chance de remporter le gros lot !

Pour participer : www.chappellesaintcyriac.ca

Mais vous le savez, toutes ces organisations, dont le journal Au Courant du Lac, ont besoin de beaucoup de bénévoles pour assurer un fonctionnement optimal. Alors si de vous impliquer dans votre communauté vous parle, n'hésitez pas à communiquer avec l'organisme qui vous intéresse...



LA FADOQ LA JOUVENCE - LA RENTRÉE

Par Hélène Mercier

La venue du mois de septembre signifie beaucoup pour plusieurs : rentrée des classes, fin des vacances...et la reprise des activités pour la Fadoq - La Jouvence.

Et c'est reparti en grand! Le palet américain est déjà commencé et la majorité des autres activités se mettront en branle au cours de la semaine du 15 septembre.

Trois événements sont déjà annoncés :

La **LIGUE AMICALE DE CORNHOLE** débutera le mercredi **17 septembre**, à 19h00, à l'édifice municipal. Cette activité est organisée par la Jouvence mais est ouverte à tous et toutes. Que vous soyez membre ou non, vous êtes tous les bienvenus. Pour la première soirée, une porte ouverte est offerte gratuitement dès 18h30. Joignez-vous à nous ! Plaisir assuré.



Photo à titre informatif

Le **BRUNCH DE LA RENTRÉE** aura lieu le dimanche **21 septembre**, à compter de 11h, à l'édifice municipal. Puisque le nombre de places est limité, vous devez vous procurer vos billets avant le jeudi 18 septembre, midi. Le coût est de 25\$ pour les adultes, 10\$ pour les 6 à 12 ans et c'est gratuit pour les tout-petits. Les billets sont disponibles à l'édifice même, lors des activités régulières (lundi soir, mardi et jeudi en après-midi).

Le **24 octobre prochain**, ce sera la **SOIRÉE COUNTRY**, toujours à l'édifice municipal. De plus amples détails seront communiqués sous peu par l'organisation.

L'organisation de toutes ces activités est rendue possible grâce à l'implication des bénévoles membres du conseil d'administration de la Jouvence. Toutefois, comme partout ailleurs, les coûts reliés à ces activités ou événements sont de plus en plus importants. Alors, afin de maintenir la tenue de ces activités au plus faible coût possible, **une campagne d'auto-financement** a été lancée au cours des derniers jours. Cette campagne s'inscrit aussi dans le cadre du 50^e anniversaire de la Fadoq la Jouvence. À l'achat d'un ou plusieurs billets, vous pourriez gagner le premier prix qui est une carte-cadeau d'une valeur de 1000\$ échangeable dans tous les magasins MAXI et le deuxième prix est une carte-cadeau d'une valeur de 400\$, aussi chez MAXI. Les billets sont au coût de 2\$ et sont disponibles auprès de membres de la Jouvence ainsi qu'à l'édifice municipal. Le tirage aura lieu le 11 décembre prochain.

VOS CANDIDATS À L'ÉLECTION MUNICIPALE DU 2 NOVEMBRE 2025

Par Hélène Mercier

Partout au Québec, le 2 novembre prochain, nous devrons élire nos dirigeants municipaux. Lac-Kénogami fait partie du district numéro 1 de Ville de Saguenay. Nous vous présentons aujourd'hui, les deux candidats qui brigueront le poste de conseiller municipal pour notre district.

MICHEL BERGERON

Qui est-il ?

Michel Bergeron est un gars de la région. Né à Saguenay, il conserve de merveilleux souvenirs du chalet de son grand-père, bâti sur les rives du Lac Kénogami, dans les années 1950 et où il a passé une grande partie de sa jeune vie. Il est retraité du Service de Police de Saguenay depuis 7 ans, emploi qu'il a exercé pendant 34 ans. Depuis 6 ans, il est le président de l'APLK (Association de Protection du Lac Kénogami).



Pourquoi faire de la politique ?

Depuis longtemps impliqué dans des organisations communautaires, la politique l'a toujours intéressé.

« Mais étant policier, c'était impossible pour moi. Je me suis donc impliqué autrement. Mais aujourd'hui, après 7 années à la retraite, j'ai pris la décision de faire le saut en politique municipale. J'ai l'intention de travailler plusieurs dossiers qui me tiennent à cœur. Je pense sincèrement avoir les capacités et les connaissances pour y arriver. »

Il a choisi de se joindre à l'équipe de l'ERD, parce qu'il adhère à la vision, aux valeurs et à la déclaration de principes de cette organisation. Il apprécie la force et le dynamisme de l'équipe. Comme tous les membres du parti, il a activement participé à l'élaboration du programme présenté.

Sa vision, son programme

Sa première priorité sera la protection du lac Kénogami, le réservoir d'eau potable d'une grande majorité de citoyens de Saguenay. En effet, il a travaillé fort pour que le programme 2025 de son parti inclut cette priorité cruciale pour notre communauté, mais aussi pour 75% des résidents urbains. Une autre de ses priorités sera l'amélioration de chemins verbalisés et privés de notre secteur. Lui-même résident du lac Kénogami, il en connaît bien l'état. Il est aussi d'avis que la valeur de plusieurs résidences du secteur (et le coût des taxes qui s'y rattachent) justifie d'avoir des chemins en meilleur état, sécuritaires et bien entretenus. Un autre objectif pour Monsieur Bergeron, c'est que Ville de Saguenay



s'approprie la législation du lac Kénogami, laquelle est actuellement sous juridiction fédérale; cela donnerait la possibilité d'avoir plus de pouvoir sur les eaux du lac en matière de sécurité nautique. Il est aussi très conscient de la problématique du niveau du lac; surtout des baisses occasionnées autrement que par le manque de collaboration de Mère Nature.

Un autre aspect du programme de parti qu'il représente est la révision de la politique de reconnaissance des organismes, un aspect qui touche tous les organismes impliqués à Lac-Kénogami. Il mentionne en entrevue, que madame Basque, cheffe du parti ERD, est déjà très au fait des dossiers que monsieur Bergeron entend défendre et qu'elle est en accord avec sa position.

Vous pouvez accéder au programme complet de l'ERD au https://www.erdsguenay.com/wp-content/uploads/2025/09/programme-electoral-erd-2025_opt-1.pdf

DANIEL TREMBLAY-LAROUCHE

Qui est-il ?

Monsieur Tremblay-Larouche est natif de Jonquière. Ses parents sont malentendants, ce qui l'amène dès son plus jeune âge à aider naturellement.

Reconnu comme un entrepreneur impliqué dans sa communauté, il touche au domaine des affaires et au milieu communautaire. Son côté « sensible », comme il le dit en entrevue, fait qu'il a le réflexe de penser que derrière chaque décision financière, il y a toujours des humains.



Lorsqu'il annoncé son intention de se représenter au poste de candidat en novembre dernier, il a démissionné de ses fonctions de président du Centre d'action Bénévole de Jonquière, poste qu'il a occupé pendant 10 ans. Il est un membre actif au sein de l'exécutif des Chevaliers de Colomb. Il est aussi l'initiateur du projet du Soccer Dôme et co-fondateur du Club de Pickleball Saguenay.

Pourquoi faire de la politique ?

Son implication au sein des différentes organisations et son aptitude à aider les autres l'ont amené à se dire qu'un des meilleurs moyens qui lui permettrait d'aider encore plus, à un autre niveau, c'était de faire de la politique. Il était candidat en 2019, il est candidat aujourd'hui et il dit qu'il y est pour rester. C'est une des choses qu'il déplore, le manque de stabilité pour Lac Kénogami, ce sera le 4^e conseiller en 12 ans.



Sa vision, son programme

Sa vision pour les résidents de Lac-Kénogami, c'est surtout de ne pas les « dénaturer », comme il le dit. Il aimerait faire reconnaître l'ancienne municipalité de Lac-Kénogami, au même titre que Laterrière, Shipshaw et même St-Jean-Eudes; ce qui signifie avoir un centre multi-services aux normes, fonctionnel, sous la responsabilité municipale. Il aspire même à faire bâtir une résidence pour personnes âgées.

Plus concrètement, il mentionne que son programme se bâtit au fur et à mesure de ses rencontres avec les citoyens; il est à l'écoute des inquiétudes et souhaits de ces derniers. Il entend que les citoyens du lac Kénogami se sentent délaissés par la ville; ils paient pour tous les services, mais ne sont pas desservis par tous ces services. Les routes sont dans un piteux état... La ville doit tenir compte de ces inquiétudes. La protection du lac et la gestion du niveau de l'eau sont aussi une partie importante de son engagement.

Pour plus de détails sur la campagne de monsieur Tremblay-Larouche, consultez sa page Facebook de candidat. Vous y verrez plusieurs vidéos qu'il enregistre et pourrez suivre la progression de sa campagne.

Vous savez que vous pouvez toujours communiquer avec nous si vous voulez que nous abordions un sujet ou un autre. N'hésitez pas. Pour communiquer avec nous :

✉ 3000 chemin de l'Église, Lac-Kénogami G7X 7V6 aucourantdulac@gmail.com